

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

gemeinsam mit Ihnen möchten wir alle Schülerinnen und Schüler individuell fördern und in ihrer persönlichen Entwicklung unterstützen. Wir wollen die Talente der Schülerinnen und Schüler erkennen und diese fördern. Frau Schönauer-Gragg und ich sind Ihnen sehr dankbar, dass Sie in Ihrer täglichen Arbeit genau diese Aufgabe wahrnehmen. Mit der Initiative „Leistung macht Schule“ gibt es ein bundesweites Projekt, das die besonders Begabten in allen Schularten und in allen Klassen in den Blick nimmt. Die teilnehmenden Schulen werden von einem bundesweit tätigen Forschungsverbund begleitet und in Rheinland-Pfalz mit Unterstützung des Landesinstitutes fortgebildet.

Aus vielen Schulen erhalten wir die Rückmeldung, dass über die Bedeutung der einzelnen Projekte im Rahmen von LemaS hinaus ein Umdenken eingesetzt hat, das die komplette Schule verändert: Begabtenförderung kann man nur im Kontext der gesamten Schulentwicklung denken. Eine wesentliche Rückmeldung ist auch die, dass die Vernetzung mit anderen Schulen und Schularten unabdingbar für die schulische Entwicklung ist, weil wir alle mit und von anderen am besten lernen. Zentral ist für uns aber die Frage, wie Schülerinnen und Schüler LemaS wahrnehmen und wie sie davon profitieren können.

Es sind insgesamt vier Realschulen plus aktiv bei LemaS dabei (Birkenfeld, Landau, Mayen, Kirchberg). Alle vier leisten im Rahmen von LemaS hier Pionierarbeit: Sie überlassen das Erkennen, das Fordern und Fördern von besonderen oder bislang unentdeckten Talenten nicht dem Zufall. Und sie legen den Fokus auf Jugendliche, die es aus individuellen oder sozialen Gründen schwer haben, als begabt erkannt und gefördert zu werden.

Von Anfang an war es uns als Realschulen plus wichtig, dass all das, was durch LemaS an Konzepten, Maßnahmen und Materialien in Richtung Talent-Entdeckung – und letztendlich Schulentwicklung – erarbeitet und getestet wird, flankierend und von Anfang an **zum Nachahmen für andere Realschulen plus** zur Verfügung gestellt wird. Dazu gehören Leitbildentwicklung, das Arbeiten an einem gemeinsamen Leistungsverständnis und an einer leistungsförderlichen Schulkultur bis hin in die einzelnen Fächer.

Sie finden auf dieser Seite zahlreiche selbst erstellte kleine Videos und begleitende Materialien, in denen die 4 RS+en ihren Weg zu diesem Ziel gehen und gestalten.

Und wir können nur dazu ermutigen, sich als Nicht-LemaS-Realschule plus gemeinsam – nach Sichtung der hier vorliegenden Unterlagen - zu überlegen, inwieweit auch Ihre Schule den Blick auf Stärken aller Schülerinnen und Schüler im Regelunterricht, vor allem auch auf solche mit bisher unentdeckten Stärken verstärken könnte oder sollte.

Das ist für alle Schularten, aber gerade auch für die Realschulen plus wichtig und bietet einen neuen Fokus auf das ‚Kerngeschäft Schule und Unterricht!‘

Viel Spaß beim Anschauen!